

Realizan positivo balance del refugio de montaña en el Volcán Calbuco a un año de su apertura

El primer refugio del proyecto “Los 16 de Chile”, de la Fundación DeporteLibre ha permitido aumentar la cantidad de visitantes en la Reserva Nacional Llanquihue y además generar conciencia respecto al cuidado de la naturaleza y seguridad en la montaña.

El 25 de mayo de 2023 se dio el primer paso para concretar el gran sueño del montañista Juan Pablo Mohr cuando la Fundación DeporteLibre inauguró el refugio de montaña en el volcán Calbuco, el primero del proyecto “Los 16 de Chile”, iniciativa colaborativa impulsada por The North Face, que busca instalar refugios en la montaña más alta de cada región del país, y de esa forma fomentar cultura de montaña y potenciar el turismo en cada uno de estos lugares.

Desde el mes de enero a la fecha –cuando se comenzó a llevar un registro de los visitantes- más de 140 personas han alojado en el refugio instalado en el Volcán Calbuco, quienes han visitado la Reserva Nacional Llanquihue

ya sea con la intención de hacer cumbre o simplemente recorrer el lugar.

“Los visitantes tienen que llenar una ficha para usar el refugio, donde indican sus datos y días que van a permanecer –que son máximo dos- y eso ha estado funcionando súper bien”, señala Juan Cisternas, administrador de la Reserva Llanquihue, quien destaca además que “los usuarios han estado retirando toda la basura que generan, algo que antes no siempre se veía”.

“Para nosotros es una gran alegría ver la recepción que ha tenido el refugio y que tantas personas lo están usando, de esa forma estamos fomentando que los chilenos visiten y disfruten la montaña, que era precisamente el



gran sueño de Juan Pablo Mohr”, comentó Enrique Luco, jefe del proyecto Los 16 de Chile.

“En ese sentido, queremos que las personas puedan habitar y transitar por estos espacios de manera segura y cuidando la naturaleza, por lo que estamos permanentemente recordando a los visitantes que no se salgan de los senderos, que respeten las normas de la Reserva, que se lleven toda su basura, entre otros aspectos, enfatizando que se respeten los siete principios del No Deje Rastro (NDR)”, agregó.

Por lo mismo, se estableció una alianza con Conaf que busca garantizar la conservación de la Reserva Nacional Llanquihue y

el buen uso del espacio. Por lo mismo, las personas que quieran hacer uso del espacio, deben registrarse en la caseta de Conaf, ubicada en el ingreso de la Reserva Nacional Llanquihue, donde deberán dejar sus datos y tendrán una estadía máxima de dos noches para permanecer en el refugio.

El refugio del Volcán Calbuco fue fabricado con tecnología CLT y diseñado acorde a los requerimientos estéticos y ambientales de la Reserva Nacional Llanquihue. Tiene una superficie de 30 m2 y cuenta con un hall de acceso, un espacio común que podrá ser utilizado como comedor y dormitorio, además de ocho literas y un muro de escalada.

